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 Cet été a été particulièrement calme au sein de notre association. En effet les vacances 

d’une part, ainsi que la canicule et ses contraintes n’étaient pas favorables à des manifestations. 

Pour autant un sujet à fait le « buz » c’est la publication le 14 septembre, des recommandations 

du sénat afin de mieux encadrer la chasse. 

Après lecture des réactions des uns et des autres, il ressort que tout le monde est mécontent aussi 

bien les chasseurs que non chasseurs. Réaction typiquement Française me direz-vous, on 

polémique sur des points secondaires et on évite les thèmes de fond, car bien souvent la réponse 

est dictée non pas par une analyse pragmatique, mais par une réponse politique au problème posé. 

 

 Je vous propose donc de balayer rapidement les propositions formulées. Elles sont au 

nombre de 30 et on pourrait reprendre la classification des actions proposée par le Sénat : 

- Sécurité avant la chasse 

- Sécurité pendant la chasse 

- Le vivre ensemble plutôt que le partage de la nature 

 

La sécurité avant la chasse : 

 La formation des chasseurs, un gros travail a été fait mais il doit s’améliorer en tenant 

compte des modifications des pratiques et des contextes : utilisation des carabines majoritaire 

versus fusil ce qui induit une formation adaptée et spécifique et un perfectionnement au tir. 

Les gestes de premiers secours, la formation chef de battue obligatoire sur tout le territoire, 

compléter la formation décennale par un volet pratique, sont des propositions pragmatiques et 

fondées sur le bon sens qui méritent une adhésion claire et soutenue de la part de nos dirigeants. 

Sur ces points, à ma connaissance silence radio ! 

 Aptitude médicale et alcool, paradoxalement je pensai que la visite médicale allait 

soulever un tollé, mais non c’est l’alcool ! Quel battage médiatique sur le sujet alors que les 

personnes concernées sont très minoritaires, car beaucoup a déjà été fait sur le sujet ! Appliquer 

les règles propres à la circulation routière est une mesure facilitatrice pour la prévention et le 

constat et je ne vois pas là matière à polémiquer. La position de la FNC sur le sujet me parait 

vraiment inappropriée au regard du nombre de gens impactés et elle cautionne l’image du 

« chasseur alcoolique ». 

La visite médicale est logique, elle s’applique déjà à tous les pratiquants de sport notamment ceux 

qui pratiquent le tir sportif, alors sous quel motif devrions-nous nous en affranchir ? 

 Audit de sécurité des territoires, voilà un des points clé de la maîtrise des risques et sur 

lequel nous devons nous investir. Sur ce sujet aucun commentaire, et pourtant la faisabilité est 

complexe et mérite un travail de fond qui demande une analyse commune avec toutes les parties 

prenantes. Sur le sujet notre fédération est très silencieuse, mais peut être travaille-t-elle déjà à un 

plan d’action ? 

 



 

 

La sécurité pendant la chasse  

 

 Renforcer les règles et dispositifs de sécurité, le Schémas Départemental de Gestion 

Cynégétique est la pierre de voute du système et il est anormal qu’il ne soit pas sur la base d’un 

document type commun à tous les départements. Le Gard est précurseur en la matière car 

beaucoup des préconisations formulées sont déjà actées dans notre département. 

La proposition concernant la destruction ou le vol d’éléments de sécurité (miradors) pourrait être 

plus sévèrement punis. 

Voilà des actions faciles à mettre en œuvre et qui devraient être mises en avant par un 

engagement fort et médiatisé de la part de notre fédération nationale.  

 Déclaration obligatoire des battues et création d’un délit d’entrave. Concernant la 

déclaration des battues, beaucoup de communes demande déjà une communication sur les lieux 

de chasse en temps réel, les réponses sont différentes selon les moyens de chacun, et la mise en 

place de moyens informatiques validés par les fédé serait un plus témoignant de notre volonté de 

partage de la nature. 

 

 Renforcer la police de la chasse, dans ce domaine on touche au régalien et les 

aménagements proposés sont une évidence car on doit se doter des moyens nécessaires et 

suffisants pour mener sur le terrain toutes les actions indispensables pour le respect des règles en 

vigueur. 

 

Le vivre ensemble 

 Fait très important, le Sénat recommande plutôt la cohabitation que le partage de la 

nature. Cela impose de définir des outils de dialogue afin de traiter les conflits d’usage. C’est une 

proposition choc qui va à l’encontre des demandes des « écolos », à nous de savoir faire les 

propositions nécessaires pour aboutir à un consensus acceptable par tous, plutôt que de camper 

sur des positions dogmatiques qui ne mèneront à rien. 

 

Pour conclure, je dirai pour commencer qu’il ne faut pas perdre de vue que ces propositions ne 

sont que des propositions et elles doivent être reprises par le législateur. La position de notre 

fédération nationale et sa volonté à dialoguer sont capitales dans le devenir de celles-ci. Une 

position dogmatique ne peut s’envisager car elle nous sera défavorable en termes d’image de 

marque d’une part et en termes de résultats. On nous propose de cohabiter dans la nature, à nous 

de discuter avec les autres intéressés et d’avancer dans cette voie de façon constructive. 

 

Enfin au niveau local chacun doit faire de la sécurité sont objectif premier. Aucun manquement, 

tir sans respect des angles de 30°, tir en direction des routes, habitations, tir non fichant (distance 

trop importante) et sans identification formelle n’est acceptable. La chasse a débuté depuis un 

mois et déjà des accidents sont à déplorer ! 

L’aménagement des postes après l’analyse des risques liés à chacun d’eux doit être notre priorité. 

Tout comportement inapproprié doit être géré en interne avec le responsable de battue car le 

silence conforte les comportements dangereux et le laisser faire nous rend coresponsable.  

Votre BGG vous donne des connaissances complémentaires en armement, balistique, sécurité, ne 

soyez pas avare de communications au sein de vos équipes afin d’amener l’ensemble des 

chasseurs dans des pratiques encore plus respectueuses en matière de sécurité. 

 

Que malgré toutes ces contraintes, que la saison qui commence soit une réussite et une source de 

plaisirs toujours renouvelés. 

 

 Que Saint Hubert vous accompagne. 


